

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.789

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Viernes 17 Noviembre 1933

Electores de Lorca y Aguilas:

Se aproxima la lucha electoral, de la que han de salir los Diputados a Cortes, ungidos con el voto del pueblo, para rehacer la legislación de las disueltas Constituyentes y confeccionar leyes nuevas que sean cauce jurídico por el que discorra en lo sucesivo, serena y fructíferamente, la vida de España.

Las Cortes disueltas han hecho girar las creencias religiosas del pueblo español, han destruido la economía nacional, han destruido el principio de autoridad. Y lo que más padece en el desbarajuste imperante es la agricultura. La tierra se ha desvalorizado casi por completo; los productos del campo tienen que ser vendidos a precios que no remunerar los trabajos y los gastos que realiza el labrador para obtenerlos.

La industria y el comercio tampoco han salido bien parados de la actuación de las Constituyentes y de sus Gobiernos izquierdistas. Acogotados por los Jueces mixtos, bajo el peso de exorbitantes aumentos contributivos, cada día se cierra un establecimiento o se paraliza una fábrica.

En cuanto al elemento obrero, a favor de cuya clase se ha simulado gobernar, si bien se le han otorgado derechos, éstos únicamente pueden tener realidad en las columnas de la «Gaceta», porque estando en desacuerdo con los principios naturales de la economía y con las efectividades de la riqueza española, sólo producen la inquietud e indisciplina de las masas que, al verse defraudadas, acuden a la violencia para hacer tangibles los beneficios que en la legislación se les han concedido o de que se les hizo promesa en los mítines.

Por obra de Cortes y Gobiernos, la institución familiar está minada, la disciplina social impera, la miseria corroe a todas las clases sociales, la unidad de España está en peligro y, en medio de una verdadera anarquía, para devolver al país la facultad de regirse por sí mismo, se convoca a Cortes, después de un forceo con los usurpadores de las investiduras parlamentarias y de los cargos de gobierno que se obstinaban en tener sojuzgada a España por mantener ellos las prebendas y los enclufes.

Entre los ayes de dolor lanzados por los conducidos a Bata y a Villa Cisneros y de todas las víctimas que ha hecho la dictadura más abominable que ha padecido España; chapoteando el fango formado en el suelo de la patria con la sangre de Castilblanco, Arnedo, Ieresa, Casas Viejas...; salvando los escombros de la Casa de Cornelio, se van a celebrar las próximas elecciones a Diputados a Cortes.

En manos del pueblo se halla el porvenir de España; de lo que salga de las urnas dependerá que el país continúe por el despeñadero, hasta hundirse en el abismo de la anarquía y de la ruina, o que se detenga ante el precipicio, recobre su fuerza de ánimo y retroceda hasta las esferas del orden, donde podrá rehacer su economía y recobrar la tranquilidad del espíritu.

El momento es decisivo. Se aproximan a la lucha, de un lado los elementos que con su funesta gestión han dado lugar a que España se encuentre al borde del aniquilamiento. Estos se denominan así mismos izquierdistas. De otro, los hombres de buena voluntad, los que no tuvieron participación en el desbarajuste que nos aniquila, los que rinden culto a las tradiciones de España, con la vista puesta en un porvenir que quieren fabricar el progreso y la riqueza de la nación. Estos se agrupan para la lucha con el dictado de «derechistas».

Esta denominación es explotada por los adversarios, para proclamar que si triunfan nuestras candidaturas, los propietarios de las tierras van a establecer un régimen de abuso y opresión con sus colonos; que los industriales y comerciantes tirarán a sus dependencias; hasta que imperará en España la Inquisición! Como si cupiese una inquisición más refinada y cruel

que la dominante bajo la férula de los Gabinetes Aznar! ¡No! Si triunfan los agrarios, la coalición de Derechas, que triunfará por el concurso de las masas, podéis estar seguros de que para España comenzará una era de justicia, de paz, de prosperidad y de progreso, en la que todos los valores serán reconocidos, concediéndoseles la importancia que a cada uno corresponde en el concierto nacional.

Al dueño de la tierra se le respetará en su dominio, en condiciones de que cumpla la misión social que corresponda a los propietarios, a cuyo efecto se devolverá al campo su valor legítimo, para que sea base de crédito y objeto de lícitas y equitativas transacciones. A los colonos se les garantizará a todo trance, el fruto de su trabajo, impidiendo que en ningún caso puedan perder el derecho a sus abonos por las mejoras que introduzcan en las fincas que cultiven y, además, se les pondrá en condiciones de que pasen a ser propietarios, mediante procedimientos lícitos, nunca atentatorios a la economía nacional ni a la justicia.

La coalición de derechas aspira a que en España se aumente, al máximo, el número de los propietarios de la tierra, a cuyo efecto se presentarán proyectos de ley proponiendo normas que determinen la forma y modo en que el Estado ha de facilitar los medios que conduzcan a que los cultivadores pasen a ser dueños del suelo, indemnizando a los actuales propietarios el justo precio de lo que se les expropie.

Respecto a la industria y al comercio lucharemos con denuedo para que las empresas y negocios lícitos recobren su vigor productivo y difundido de la riqueza, mediante un riguroso mantenimiento del orden y con la tutela del Estado, cuando sea necesaria.

Contribuiremos con todas nuestras fuerzas a la cesación del paro forzoso que tiene sujetos a la miseria a miles de trabajadores, mediante el desarrollo de obras públicas reproductivas, como aumento e intensificación de los regadíos y con la promulgación de leyes prácticas de previsión social, que no corresponde enumerar a unos modestos candidatos, como los que suscriben este manifiesto.

Aspiramos a que España no sea un Asilo de mendigos, como parece pretendían hacer los Gobiernos izquierdistas de la República y quieren realizar los que ahora llevan como bandera electoral los mismos ideales de destrucción y odio. Anhelamos que la prosperidad y el desahogo económico sea el tipo de vida corriente y normal de los españoles mediante la elevación de los de abajo. Es, pues, la lucha que se avecina, decisiva para el porvenir de España. Por eso, lorquinos y aguileños, que sois componentes de la Patria, debéis cooperar con vuestros votos al resurgimiento del país.

Nosotros, encargados por la coalición de derechas de dirigir la lucha en este partido judicial, os pedimos el concurso de vuestros sufragios para el triunfo de la candidatura íntegra de que nosotros formamos parte. Nos dirigimos a todos, hombres y mujeres. Y en especial y principalmente a éstas, que por primera vez intervienen en una contienda electoral.

Nunca se ha planteado en España, al arbitraje del pueblo, la solución de un pleito nacional de más transcendencia. De vuestra actitud depende que vuestro país continúe derrumbándose bajo el peso del paro obrero, de la ruina de la agricultura, de la miseria de la industria, del escarnio de vuestras creencias o que España se restablezca y resurja pujante con su economía regenerada y respetados sus ideales.

Para laborar por una era de concordia y de prosperidad es para lo que os pedimos vuestros votos para nosotros y para nuestros compañeros de candidatura.

José Ibáñez Martín, Tomás de A. Arderius

JOSE MARTINEZ ROSTAN

MEDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12 De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Candidatura para Diputados a Cortes

Coalición de Derechas

José Ibáñez Martín
Tomás de A. Arderius Sánchez-Fortún
Tomás Maestre Zapata
Federico Salmón Amorín
Juan-Antonio Perea Martínez
Alfonso Torres López
José Sandoval Amorós

ellos, el actor Valle—que se encontraba en escena en unión de la señorita Aliaga—, quiso calmar el tumulto dirigiendo la palabra al público. Pero, poco dicho en estos menesteres, no se le ocurrió más que decir lo siguiente:

—Respetable público: estamos trabajando con una Compañía extranjera...

No pudo seguir, le cortó, en seco, un espectador de la galería, que gritó:

—¡Pe o el duro que me he gastado, era español!...

Y le dieron la mayor ovación de la noche!

¡Ni yo tampoco!

También en el estreno de «La posada del caballito blanco» ocurrió este divertido episodio: Transcurría monótona la representación del acto último, cuando el actor Etadio Cuevas tenía que decir: «Me marchó si, ¡yo no puedo ser espectador de «La posada del caballito blanco»!... Y otro chusco de la general, exclamó:

—¡Ni yo tampoco!...

El anuncio es la base del buen industrial y comerciante, pues quien anuncia se da a conocer y aumenta sus ventas.

LEA USTED:

LA TARDE

Teatro Guerra

Anoche se proyectó en la pantalla del Guerra una deliciosa comedia FOX, «Papá por acción».

Warner Baxter, el simpático galán que tantos admiradores tiene entre nuestro público, luce una vez más sus excelentes cualidades de actor consumado.

Marian Nixon, encantadora de vestuario en «Pasado mañana» con Charles Farrell, con o en «Papá por acción» con Warner Baxter, nos recordó mucho, a otra de nuestras más grandes ingenieras a la Janet Clayton, de «Papá por acción».

El público salió satisfechísimo.

Para hoy se anuncia otro gran film por Adolphe Menjou, Von Stroheim, y Lily Damita, la mujer cuya belleza causó la sensación del mundo, titulado «Amigos o rivales».

Mañana «La Melodía de la Vida» enorme superproducción de la Radio Pictures.

El alma de un pueblo analizada y puesta al descubierto en un notabilísimo drama.

Un soñador, un hombre idealista que hace de su profesión un sacerdocio, y una mujer que tiene fe en él, y sólo en él, y que quiere volver para ella y para sus desgraciados compañeros lo que la ciudad opulenta se obstina en arrebatarse. Una familia que antepone su egoísmo, su bienestar material a la fe profesional jurada. Y a lo largo de toda la película una

Instituto Nacional de segunda Enseñanza de Lorca

Por orden del Rectorado, y en atención a reciente disposición ministerial, vacarán las clases en nuestro primer establecimiento docente hasta el lunes venidero, con motivo de las elecciones para diputados a Cortes.

Aprovechando esta vacación salen en viaje de estudios para Murcia y Cartagena la catedrática señorita García del Amo y el secretario del centro don Jesús Navarro Giménez.

Se ha posesionado de su cargo el nuevo catedrático de Filosofía don Francisco de Paula Rivelles.

Ya se ha hecho la adjudicación de matrículas gratuitas para el curso 1933-34.

La vida del Instituto se va normalizando y pronto funcionarán todos sus organismos y servicios a la mayor perfección.

Aun queda por cubrir una de las cátedras de matemáticas, cuya designación de titular se espera de seguida.

Hombre, tiene gracia!

Dinero español

Durante el primer acto del estreno de «La posada del caballito blanco», el Teatro de Price, no obstante su extraordinaria amplitud, estaba lleno a reborar, hasta el punto de que numerosos espectadores de las localidades baratas — ¡realmente! —, no encontraban acomodo. Esto dió lugar a numerosos incidentes, que suspendieron la representación, motivando que se encendiera la sala, entre un griterío espantoso.

Al ocurrir el tercero o cuarto de